
今年，我市对非法户外广告进行了拆
除和整治。非法户外广告的整治规范还市
区靓丽本色，看似对户外广告产业带来了
一定的冲击，但从长远角度看也是新的发
展机遇。

2013年10月1日，《漯河市户外广告设
置管理办法》 正式施行。该办法规定，户
外广告设置应当经市建设行政主管部门批
准，取得户外广告设置权，未经许可，任
何单位和个人不得设置户外广告。需要设
置户外广告的公司或企业，必须要向市建
设行政主管部门提交户外广告设置审批
表、户外广告设置的形式、范围和示意
图，户外广告所利用的场地、设施的所有
权或使用权证明等相关材料，并报行政主
管部门批准，未经批注的，均属于非法户
外广告，有关部门将对其进行强制拆除。

一些业内人士认为，经过整治后，市
区广告企业会在发布广告时更加规范。同
时，经营方向也会更有侧重性，不会像以
前只注重地段和数量，而会更加重视广告
的创新与创意问题。这样，既避免了广告
资源的浪费和恶性竞争，同时，也为广告
主提供了更好的服务平台。

记者发现，无论是传统型广告公司，
还是新兴的广告企业，在谈到现在广告市
场发展中存在的问题时，他们都不约而同
地提到了协会管理的问题。据了解，我市
早些年成立了广告协会，但是其作用还未
充分发挥出来。有人预见，如果广告协会
能充分发挥管理服务职能，在全行业的共
同努力下，业内出现的恶性竞争问题，广
告公司之间各自为战问题，资源未得到充
分整合利用问题，市场没有完全被激发等
问题都会逐步得到解决。整合业内资源，
带动企业发展，不仅会提高资源的利用
率，增加企业营业收入，同时客户也会得
到最大的实惠。

规范广告市场
带来发展机遇

12 月7日上午，张小娜准时来到位于
市区太行山路的广告公司。她的广告公司
分上下两层，第一层是设计工作间。在这
里，专业设计人员都是清一色的年轻人，
他们正在电脑上设计广告内容。二楼摆放
着各种机器设备，几名工人正在一台机器
旁为客户打印户外广告。20年了，张小娜
和她的广告公司走过了风风雨雨，见证了
漯河广告市场的发展变迁。

“最初，刻字即可满足人们的需求。
如今，喷绘、写真等也不一定得到广告主
的认可。”张小娜说。从最初楼顶简单立一
个牌子，到现在伫立在路边的广告塔牌和
LED屏；从最初的全人工生产，到现在的
现代化机器操作。总之，广告经营模式发
生很大变化。张小娜的广告公司也从最初
的一家小工坊发展壮大为一个知名的广告
制作商，经历了一次次的变更与发展。最
令张小娜自豪的是在市区某主干道路口那
个巨大的LED显示屏，就出自她的公司之
手。“这在之前是无法想象的。”张小娜说。

漯河的广告业是随着经济不断繁荣而
发展。2000年前后，我市相继出现了早期
的打字复印部，喷绘、彩绘才逐渐流行起
来，我市最早的一批广告公司都是在那一
时期成立的。

据了解，目前，全市登记注册的广告
公司已经达到了1000多家。如今，形式多
样的广告比比皆是。每到夜幕降临，大街
小巷都有不用类型的广告灯映入眼帘，为
这个城市增添不少色彩。

“之前人们一提起广告，就会想到通过
报纸、电视、彩页、霓虹灯等呈现。但是
现在形式多了，数也数不清。”张小娜说。
如今，广告的发布形式除了传统的媒介，
还有利用网络Email、短信、彩信等进行广
告宣传。“随着移动互联网平台的普及，利
用微信、自媒体等发布广告的形式也随处
可见。眼下广告发布，可谓是铺天盖地，
无孔不入。”张小娜说，制作也从单一的巨
型广告牌到各种亮化的 LED、喷绘、写
真、雕刻、塑形等多种方式。

广告市场发展迅猛

广告市场发展快 行业面临新挑战

2016年12月19日 星期一 责编：赵娅琼

视点 11LUOHE 漯河

近年来，随着我市
经济的繁荣发展，广告
行业也迎来了快速发
展。经过多年的发展，
市区的广告公司星罗棋
布。与此同时，广告种
类也从单一变得繁多，
样式从低端变得高端，
技术也比之前变得先
进。但是，在广告业发
展繁荣的同时，一些问
题也渐渐显现出来。

□文/图 本报记者 王海防
实 习 生 何之源

郭宏强是今年年初来漯河创业的一位
外地广告人。“刚到漯河，一次无意间的一
瞥，更坚定了我创业的决心。”郭宏强说。
随后，他向记者讲述了亲身经历。今年年
初，他来漯河考察，在人民路上看到一座
建筑上的广告喷绘被大风撕裂，显得破烂
不堪，与周围建筑格格不入。

“我当时就在想，这家广告公司的售后
服务哪儿去了？委托企业多长时间没有关
注自己的广告？何况委托方还是一家知名
企业。”郭宏强说。这种广告非但起不到宣
传作用，还会降低委托企业的声誉。

其实，郭宏强看到的问题，许多市民
也看到了。“有些户外广告的制作水平较
差，这主要表现在广告的创意和设计上。”
市民陈先生说。一个好的广告不仅仅是宣
传某个产品，告诉消费者某个企业有某种
产品，而是通过某种形式，吸引消费者，
让消费者记住这个企业和产品。陈先生告
诉记者，自己就曾被一些广告深深打动，
至今也不能忘怀。而在市区街头，许多广
告都是很直白地告诉人们某个企业有某种
产品，或者某个产品具有什么样的特点，
这样的广告，消费者看过后不会留下深刻
的印象，也没有留给消费者想象空间。

户外广告是城市文化、形象、品味以
及精神风貌的综合体现，又是城市经济的

重要组成部分，在美化城市、促进地方经
济繁荣方面有其独特的作用，广告文化与
城市文化可以很好地融合在一起。如今，
越来越多的广告公司已经意识到了这一
点。新颖的广告语成了许多广告公司一大
特色，从而达到意想不到的效果。郭宏强
告诉记者，有些广告内容利用歌词和网络
语言来制作广告语，很能吸引年轻人。他
们也常常会不惜耗费一整天的时间来推敲
一句新颖的广告语。

“如今，广告市场的门槛低。同时，
还存在着规模小、资金少的状况。”许多从
业人员这样说，两三台电脑加两三个人就
能开公司。专业人才缺乏，好的设计人员
跳槽率很高。另外，由于用户需求不同，
广告公司运行成本不一样，价格差距也很
大。委托人往往会挑选价格相对便宜的报
价发布广告，而对传播效应却不会考虑很
多。因此，在广告形式不断多样化的今
天，广告内容却显得单一雷同。广告业务
中，有相当一部分是委托方设计。为了留
住广告主，广告公司委曲求全，忍痛放弃
自己的思想和创意。所有这些因素，制约
了广告制作的水平。

“要提高本土广告的制作水平，必须
建立规范的竞争机制。这样一来，广告公
司会不断提高自身设计能力。”郭宏强说。

形式虽多样 但创新意识不强

广告已从最初简单的刻字转化为后来
的写真喷绘，又从写真喷绘转变为 LED 显
示屏。如今，互联网广告的有效性已经逐
渐得到广告主的认可。传统广告行业在这
个信息大爆炸的时代，如果不抓住互联网
数字化这根绳索，将传统与互联网相结
合，那么发展的步伐会越来越艰难。

据腾讯公司统计，现在注册的微信用
户已达 9.27 亿，覆盖面之广让人叹为观
止，这仅仅只是微信一家社交媒体，微
博、IMS等别的社交媒体就更不用赘述。

“互联网广告对传统广告的冲击很
大，这是一个不争的事实。”河南丽光负责
人张宇说。互联网网络的宣传密度之大，
范围之广，受众之多已经超越我们的想
象。如果还停留在低层次上，终将被时代
淘汰。张宇认为，互联网发展是未来不可
阻挡的方向，要利用一切可以利用的平
台，推动新形式广告的发展。APP、网页、
微信、微博，这些都将成为广告宣传重要
的阵地。

“与时俱进，谋求发展，广告也要
‘互联网+’。在时代不断变化的同时，广告
业也要紧跟时代步伐，也要与高科技现代
化接轨。”张宇说。“互联网+”不是让所有
广告公司都变成互联网公司，而是要思考如
何通过互联网技术帮助广告业增加价值，增
加服务。广告和互联网的技术进行深度的
融合，这需要广告人敢于创新和突破。

在大数据时代，只有传统与现代相结
合，才能走得更远。记者了解到，我市已
经有数家广告公司正在和相关网络平台
洽谈。相信不久的将来，互联网与传统广
告相融合必将成为广告传播的一种重要途
径。

拥抱“互联网+”
实现新跨越

公益广告使城市显得更加温暖。
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在一家广告公司，工人们正在为客户制作
户外广告。

某广告公司的广告设计工作间。

工人们正在操作机器设备。


